



Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Rheingauviertel/Hollerborn

Der Oberbürgermeister

über

100200

3. Juni 2024

Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Rheingauviertel /
Hollerborn vom 02.05.2024

- Tagesordnungspunkt 13
- Vorlagen-Nr. 24-O-03-0006 - Hilde-Müller-Haus begrünen - Klimaanpassung vollziehen, Lebensräume schaffen (CDU)
- Beschluss Nr. 0045

Sehr geehrte Frau Ortsvorsteherin Rhiemeier,
sehr geehrte Mitglieder des Ortsbeirates,

mit dem o. g. Beschluss haben Sie um Prüfung gebeten, ob die Fassade des Hilde-Müller-Hauses am Wallufer Platz denkmalschutzrechtlich begrünt werden kann.

Es freut mich sehr, dass die Umsetzung von Maßnahmen zur Klimaanpassung und die Schaffung von Lebensräumen für Tiere so aktiv und kreativ behandelt werden.

Das Hilde-Müller-Haus steht nach Hessischem Denkmalschutzgesetz als Einzelkulturdenkmal unter Schutz. In der Begründung des Denkmalamtes wird vor allem das äußere Erscheinungsbild wie die gebogene Front, die Fensterbänder und die daraus ablesbare, ehemals gewerbliche Nutzung angeführt. Auch der Anschluss des in den frühen 1930er Jahren errichteten Gebäudekomplexes an die kaiserzeitlichen Nachbargebäude werden in diesem Zusammenhang hervorgehoben. Nach Klärung mit der Unteren Denkmalschutzbehörde bestehen daher aus denkmalfachlicher Sicht erhebliche Bedenken gegen die angefragte Fassadenbegrünung. Da insbesondere der Denkmalwert im Bereich der äußeren, visuellen Wahrnehmung besteht, wurde uns dahingehend keine Genehmigung in Aussicht gestellt.

Mit freundlichen Grüßen

Gert-Uwe Mende